



MINUTA

REF. Audiencia concedida por el Ministro Subrogante, Sr. Edmundo Vargas C., al Sr. Vicealcalde de Moscú y Asesor del Presidente Yeltsin, Sr. Sergei Stankevich.

- Luego de los saludos de rigor y de expresar el Sr. Stankevich su interés por el proceso económico chileno, se abordó directamente el caso Honecker.

- El Ministro Vargas señaló que, en este caso, existen dos cosas que Chile no puede hacer: ni darle asilo en Chile, ni entregarlo a las autoridades rusas para que sea expulsado a Alemania, caso este último en el cual, según información en nuestro poder, Honecker se suicidaría. Solicitó, entonces, la cooperación rusa para poder entregarlo a un tercer país sin interferencias. Explicó las complejidades políticas y diplomáticas que el caso acarrea, apelando a la amistad rusa para lograr darle una solución razonable a este espinoso asunto.

- Stankevich agradeció esta franqueza y confianza para tratar el tema. Expresó haber ya efectuado gestiones en este sentido, aunque sin embargo se refirió extensamente a la presión alemana, a la situación judicial de Honecker, etcétera.

- El Ministro Vargas indicó como única salida al caso el consentimiento ruso para que Honecker sea desviado hacia un tercer país. Le confidenció que Corea del Norte aceptaría recibirlo, faltando solo este consentimiento. Agregó que existe un avión de línea comercial norcoreana que saldría esta noche desde Moscú, y le solicita a Stankevich llamar al Presidente Yeltsin, ante la urgencia del caso, a fin de recabar esa autorización.

- Stankevich reiteró su favorable disposición y expresa su decisión de llamar al Presidente Yeltsin.

- Luego de diversos llamados a Moscú -sin poder contactar personalmente a Yeltsin- Stankevich expresa lo siguiente:

- a) Ha sensibilizado en este sentido a importantes autoridades de Rusia.
- b) Tiene conocimiento de que la Embajada de Corea del Norte en Moscú ha manifestado públicamente su disposición de acoger a Honecker.
- c) El problema es conseguir una orden superior para que Honecker no fuera detenido en su

desplazamiento desde la Embajada de Chile a la de Corea del Norte. Se encuentra haciendo gestiones para obtener esta decisión.

- Se compromete a comunicarse mañana en la mañana con el Ministro Subrogante con mayor información y algún pronunciamiento en este sentido.

Stgo., 13 de Nov. 1991.